

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. | Administracion: Plaza Real, núm 7, Bajó
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 6 id.

PASTILLAS AMARGÓS

curan y evitan los resfriados, tos, ronquera, anginas, afonía, ulceraciones, catarros, aftas, carraspera, irritación y cosquilleo de la garganta, inflamación de las encías, etcétera. Son las mejores y más agradables y las preferidas por los médicos y pacientes. Probadlas y os convenceréis. - Farmacia del Dr. Amargós, Plaza Sta. Ana, 9.

Diversiones públicas.

Poliorama	Gran éxito de Pilar García y su profesor Castelló	4 magníficas atracciones, 4
— La célebre cantatriz de aires regionales	Pilar García y su profesor Castelló .	—
El inimitable transformista	TORESKI • El eminente artista musical	DORIX
Los fantásticas japonesas	ISS-U-NEL and NELLA • Programa de películas sin igual en Barcelona.	Próximos estrenos no vistos en esta ciudad.

Crónica diaria.

A instancias de un vecino de la plaza de Tetuán fué detenido ayer por la guardia urbana un joven de 18 años acusado de varias estafas.

Comunican de Villanueva y Geltrú que, á consecuencia de las lluvias, ha habido un movimiento de terreno en el puente de la avenida Monturiol, agrietándose las paredes maestras de uno de los nuevos salones del Museo Balaguer, de suerte que penetró el agua en el interior, causando desperfectos en las colecciones expuestas en los tableros vitrinas.

El alcalde de aquella población ha ordenado al maestro de obras municipales que inspeccione el estado del puente y dé informe. Por su parte, la Junta de la Biblioteca ha mandado rellenar las grietas con cemento, haciendo un arreglo provisional por si se repiten las lluvias.

El comité del Centro Socialista del distrito VI ruega á todos los simpatizantes que deseen inscribirse en el censo del partido, que pasen por el local de la Agrupación Socialista, Guardia, 14, principal, todos los días, de ocho á diez de la noche.

Activanse los preparativos para el próximo Carnaval. Tenemos noticias que este año los famosos bailes infantil de Novedades y *Paré el Travesti*, que se celebran todos los años el día del jueves tardero, revestirán excepcional importancia. Para el pri-

mero hay anunciadas varias comparsas que asistirán al baile de niños, amenizando el espectáculo, y además algunas familias han encargado á distintos artistas originales disfraces para sus pequeños hijos. Todo lo cual hace suponer que el tradicional baile infantil de Novedades será un acontecimiento del próximo Carnaval.

Para el *Jaró el Travesti*, que se da el mismo día por la noche, se celebrará también, como todos los años, el gran concurso de peinados y á la belleza, que tanto éxito alcanzó en años anteriores.

La Asociación Amigos de los Pobres ha prestado los siguientes servicios benéficos durante el mes de Diciembre último:

Accidentes fortuitos auxiliados en las Casas de Socorro, 505; consultas gratuitas por los médicos de guardia y á domicilio, 3,914; socorros concedidos en especies, 1,185; estancias causadas por los huérfanos de la Casa de Asilo, 632.

El Comité Central Velocipédico ha publicado un manifiesto, en el cual expresa sus propósitos de dar el mayor esplendor y realce á toda clase de manifestaciones ciclistas, bien en los velódromos ó en las carreteras, proporcionando cuantos medios se reconozcan más eficaces para acrecentar la afición al turismo, distribuyendo mapas é itinerarios y estrechando las relaciones con las entidades similares.

Conferencias y reuniones.

El Centro de contratistas ruega á todos los fabricantes y expendedores de cal, yeso y cemento y á sus asociados pasen por el local social esta tarde, á las seis, para tratar del arbitrio impuesto por el Ayuntamiento sobre la cal, yeso y cemento.

La Sociedad de aserradores mecánicos de Barcelona y sus contornos invita á los obreros del ramo á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar esta noche, á las nueve, en el local izquierdo del Ensanche, calle de Aribau, 21, interior.

El próximo sábado, en el local de la calle de Aribau, 35, cercceveria, tendrá lugar, organizada por la Juventud Socialista Barcelonesa, una velada en conmemoración de su aniversario. Se invita á todos los simpatizantes del socialismo.

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión hoy, á las nueve y media de la noche.

En el Centre Excursionista de Catalunya hoy, á las diez de la noche, don Pelegrín Casades y Gramatxes dará la conferencia CXXXVIII, 11.ª y penúltima de la escultura griega clásica; tratando de los puntos siguientes: La escuela de Lisipo después de la muerte de Alejandro.—La escultura en el siglo III antes de Jesucristo.—Maestros de Sionia.—Escuela helenística; sus obras.—La escuela de Pérgamo.—La ciudad durante los Attalidas.—Obras de arte, etc.

La sesión será pública.

La Sociedad de obreros encuadernadores y similares, de ambos sexos, de Barcelona invita á socios y no socios á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar hoy, á las nueve de la noche, en su local social, Aribau, 35, café.

Mañana, á las ocho y media de la noche, el socio de la entidad Dante Alighieri don J. L. Taltabull dará en el Ateneo Obrero de Barcelona una conferencia pública, disertando sobre el tema "Conversa sobre Italia". Este acto constituirá la apertura de un curso de lengua italiana que en el citado Ateneo dará el señor Taltabull, quedando abierta la matrícula en la secretaría de dicho Centro docente.

La sección de *sports* de montanya del Centre Excursionista de Catalunya ha abierto una oficina de información, de siete á ocho y de diez á once de la noche, para las personas que deseen asistir á la gran semana de *sports* d'hivern que se celebrará en Ribas desde el 29 de Enero al 5 de Febrero, donde se facilitará hospedaje y podrán inscribirse los que deseen tomar parte en los concursos. El día 25 del corriente, á las diez de la noche, quedará cerrada la inscripción.

En la junta general celebrada por la Lliga Regionalista de Gracia para la renovación parcial de su Junta directiva quedó ésta constituida en la siguiente forma:

Ramón Pañella, presidente; José Girera Escala, vicepresidente; Manuel Soler, secretario; Miguel Valls, tesorero; Miguel Carreras, bibliotecario, y Francisco Samsó, Jaime Amat, Rosendo Coll y Jacinto Nubiola, vocales.

La Junta directiva del Centro de naturales de Tarragona y su campo ha quedado constituida para el presente año en la forma siguiente:

Presidente, don Adolfo Alegret; vicepresidente 1.º, don José Rimbau; vicepresidente 2.º, don José María Guerrero; contador, don Juan Virgili Ras; tesorero, don Antonio Ras; bibliotecario, don José Pallejá; secretario, don José Ferrer Jané; vocales: don José Bernad-Dugán, don Eduardo Bonada, don Raimundo Minguella, don José Cabré, don José Casals, don Mariano Cuyás, don Salvador Corbella Alvarez y don Antonio Borrull.

Además, para completar la Junta consultiva, han sido elegidos: don José Domencau

Estapa; el doctor don Rosalino Rovira y el doctor don Francisco de A. Nogués, este último en calidad de secretario.

Asimismo se acordó incluir en la lista de presidentes honorarios á don Mariano Puig y Valls.

La Sociedad de oficiales albañiles de Barcelona convoca á socios y no socios á la reunión general extraordinaria para dar cuenta al oficio de la forma en que se van pariendo las obras, la cual tendrá lugar mañana, á las nueve de la noche, en su local, calle de Tallers, número 14, principal.

La Junta directiva de la Asociación de Arquitectos de Cataluña ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Joaquim Bassegoda; tesorero, don Alberto Juan Torner; bibliotecario, don Emilio Llistas; secretario, don Luis Planas Calvet; vicepresidente, don José Azémar; vicesecretario, don Bernardino Martorell; vicesecretario, don Eduardo María Batcells.

En la junta general ordinaria de socios del Círculo del Liceo fueron reelegidos los señores que componen la Junta de gobiernos, quedando ésta constituida para el año actual en la forma siguiente:

Presidente, don Javier Tort y Martorell; vicepresidente, don Agustín Fariols; vocales: don Tomás Vilomara, don Manuel de Larratea, don Luis Girona y don Ramón Almirall; contador, don Buenaventura Capdevila; depositario, don Juan Sabater y Casals; secretario, don Salvador de Negreverniz.

La sexta sesión de controversia sobre la Memoria del doctor Farga Guerrero celebrada por la sección de Estudios sociales de la Agrupación Democrática superó á todas las anteriores. Hicieron uso de la palabra los señores Bendrane, Alorda, Valls, Martínez, Escalas y el ponente señor Far a, quien contestó á cuantos oradores le precedieron, sentando y defendiendo los principios que entente el señor Farga por verdadera democracia. Quedaron en el uso de la palabra para la sesión que se celebrará el sábado próximo el señor Valls, adalid de las teorías socialistas, quien hablará para alusiones; y el ponente señor Farga.

La Junta directiva de la Sociedad coral Batepe ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Juan Palau; vicepresidente, Federico Manau; secretario, Paciano Huerta; vicesecretario, Román Fernández; contador, Juan Casanovas; tesorero, Félix Prats; archivero, Ignacio Baili; vocales: Luis Monguillot, Julio Vera, Manuel Puigcerver y Antonio Martí.

Mujeres mineras.

Ahora que muchas mujeres se dedican á oficios y profesiones masculinas no es extraño que el bello sexo se arriesgue á correr los peligros de la busca del oro.

En la Columbia inglesa tienen varias pertenencias mineras unas cuantas mujeres resueltas y cuando la fiebre del oro en 1849 acudieron á California centenares de señoras. En los terrenos auríferos del Yukon y de Alaska abundaba mucho el bello sexo y era muy frecuente ver trabajar á las mujeres manejando el pico como los hombres.

Algunas de las mujeres que afrontaron los peligros del Klondike hicieron fortuna. Miss Frances Fitz, por ejemplo, volvió á su casa de Boston con 500,000 duros de capital ganados á costa de esfuerzos en los campos de oro del Yukon durante cinco años de trabajo, y no hace mucho miss Luisa Wilkins, que posee una mina de oro en Setsuma (Arizona), se retiró á la edad de treinta y cuatro años con capital suficiente para sacar una renta vitalicia de 20,000 duros.

Los chinos quieren Iglesia propia.

Por primera vez en la vida van á tener en Nueva York los chinos una iglesia católica propia y sujeta á toda clase de formalidades.

Se está haciendo circular entre la colonia china afiliada á la Iglesia presbiteriana, que es la que cuenta con mayor número de creyentes, entre los hijos del Celeste Imperio, una petición de los directores de dicha Iglesia solicitando de ellos el permiso para

construir un edificio donde se cultivé esa religión por elementos chinos.

La petición va apadrinada por Hule Kin, que desde el año 1885 está trabajando y convirtiendo chinos á la religión de la Iglesia presbiteriana, y por otros varios doctores en teología.

Será fácil que en breve dispongan, pues, los chinos de su primera iglesia en Nueva York.

Las novelas en las minas de oro.

En Enero de 1848, un suizo llamado Juan Sutter, antiguo capitán del Ejército francés, estableció unaerrería en el valle del Sacramento (California) y para ayudarle levó á un ayudante yanqui llamado Marshall.

Cierta día éste vió allá abajo, en el fondo del aserradero, algo amarillo y que brillaba entre las piedras. Lo cogió y vió que era un metal maleable. Sutter lo trató por el ácido nítrico y se convenció de que era oro, la primera pepita de los 1,250 millones de pesos oro que había de producir California. Los empleados del suizo fueron los primeros en abandonarle y en dedicarse á la extracción del oro. La noticia llegó á San Francisco y en un día no quedaron en esta ciudad, entonces pequeña, más que las mujeres y los chicos, se extendió por todo el mundo y en pocos meses California era invadida por un verdadero ejército de europeos, de australianos y de chinos en busca del precioso metal.

Este caso, célebre en la historia del oro, no es el único, ni mucho menos, en que se han descubierto grandes placeres por casualidad. En cambio, el precioso metal parece burlarse de los que le buscan. Como, por ejemplo, puede citarse lo ocurrido á un minero llamado Roberto Womack.

Este era, á la vez que minero, *cowboy*; hombre alegre y lleno de esperanzas, se estableció en Colorado hace unos cincuenta años, compró un terreno donde hoy está la ciudad de Cripple Creek y empezó á cavar. Pero no encontró casi nada, y después de ceder parte de su propiedad á un tal Granis, dentista de profesión, una noche que estaba más alegre que de costumbre la vendió toda por una botella de aguardiente. Esta mina, sin embargo, produce actualmente cinco millones de francos.

La locura de Womack tiene su explicación. El infeliz creía, como casi todos los mineros de su tiempo, que el oro sólo se encontraba en pepitas ó en el cuarzo, y el mineral de Cripple Creek es realmente un compuesto de telurio, llamado calaverita, un telurido de oro en el que sólo un aumento de temperatura revela la presencia del rey de los metales. En 1891, un hombre llamado De la Vergne llegó allá en pleno invierno, y habiendo visto entre la nieve

unas piedras que le llamaron la atención, las dió un puntapié, y luego las cogió, las guardó y, por lo que pudiera valer, registró su presunto descubrimiento.

Al poco tiempo, De la Vergne se encontraba con Stratton, un carpintero paisano cuyo que quería convertirse en minero y á todas partes iba con su soplete y otros chismes de laboratorio. Se ensayaron las piedras, se descubrió en ellas el oro, y el carpintero corrió á Cripple Creek, donde el mismo Womack le enseñó los yacimientos que á él se le figuraban sin valor.

De la Vergne es hoy uno de los mineros más ricos de América y ha sido senador por Colorado. El ex carpintero tiene un capital de 75 millones de francos. Las colinas de Cripple Creek fueron pronto un gran centro minero y entre ellas se levanta hoy una ciudad floreciente.

Pocas personas habrán tenido la suerte de encontrar una mina en un tejado; tal vez el único caso es el de Tom Walsh, tabernero de Colorado, que dedicaba sus ratos de ocio á recorrer los campos con la escopeta en una mano para cazar y el pico en la otra para buscar oro. Un día de calor, allá en 1880, nuestro hombre descubrió en el campo una antigua cabaña de mineros, ya abandonada. Se metió en ella para descansar, y al ir á colgar la escopeta de la pared se fijó que entre las piedras que sostenían el techo había partículas de cuarzo de plata. Aquello no debía venir de muy lejos. Walsh picó el suelo de la misma cabaña, y con el asombro consiguiente descubrió que se hallaba sobre un rico filón argentífero. Los constructores de la cabaña, que pasaron meses enteros cavando inútilmente veinte metros más allá, habían dormido sobre un tesoro.

Tom Walsh registró su hallazgo y en dos meses el filón le produjo 75,000 pesos oro. Esto le animó á adquirir los terrenos vecinos, conocidos con el nombre de Camp Bird. Algunos años más tarde se descubría en ellos una vena de telurido de oro que producía, por término medio, 15,000 francos de oro por cada tonelada de mineral.

Inútil es decir que el afortunado Walsh, ayer pobre tabernero de Colorado y hoy multimillonario, cerró su taberna hace tiempo.

El misterio de los sueños explicado científicamente.

Los médicos alemanes vienen dedicando desde hace algún tiempo gran atención al estudio de los sueños, curiosísimo fenómeno cuya verdadera causa aun no han podido encontrar fisiólogos, higienistas y psicólogos.

Por esta razón resultan sumamente interesantes las observaciones hechas acerca de los sueños por el doctor berlinés Arturo Yooss y que acaban de ser publicadas en una revista profesional de dicho país.

Como es de suponer, Herr Yooss comienza por asegurar que no existe en los sueños nada sobrenatural, por lo que debe de ser rechazada (aun hay personas que creen en ello) la vieja superstición de que los sueños son verdaderas adivinaciones de sucesos futuros.

Ha averiguado el referido doctor que los niños, contra lo que se cree generalmente, sueñan mucho menos que las personas adultas y que éstas sueñan más entre los veinte y treinta años que en las restantes épocas de la vida. Las mujeres aventajan á los hombres en esto de soñar, de tal modo, que por cada cincuenta sueños nuestros tienen ellas setenta y cinco.

Las horas predilectas de los sueños son: ó aquellas en que comienza á clarear el día ó la primera del descanso.

Toda persona tiene sus sueños propios, pudiera decirse, individuales. El hombre inteligente y culto sueña cosas completamente distintas del duro de mollera y soez.

Por regla general, los sueños se refieren siempre á sucesos pasados, á personas ú objetos que han atraído nuestra atención durante la vigilia. Es muy raro soñar cosas placenteras ó regocijadas, así como muy frecuente, en cambio, soñar acacimientos ó escenas tristes varias noches seguidas.

Hay en los sueños la seguridad de que las sensaciones que se experimentan se refieren contadas veces al sentido del gusto ó al del olfato.

«Soñamos asistir á un banquete—dice á este propósito Monlau—, vemos manjares

pero no los saboreamos; soñamos estar en un jardín, mas no percibimos su olor. Sería curioso averiguar el por qué en sueños nos impresionan al alma el gusto y el olfato mientras que la vista, el oído y el tacto están como en toda la plenitud de sus funciones.»

Esto lo explica el doctor Yooss diciendo que los sentidos del gusto y del olfato quedan embotados por el estado de anemia cerebral que determina el sueño.

Mucho influye en el carácter de los sueños el medio que nos rodea. Así, el marino sueña especialmente con naufragios; temporales, países exóticos, etc.; el militar con batallas y escenas sangrientas; el pintor con telas, colores y modelos; el poeta con todo lo soñable, porque éste es de todos los mortales el que vive más tiempo fuera de la realidad; el hombre de negocios con cheques, jugadas de Bolsa y combinaciones financieras, y así sucesivamente.

Los sueños dependen otras veces de causas externas inmediatas. Si soñamos, por ejemplo, que nos estamos bañando ó que hemos caído dentro de un estanque, es casi seguro que se nos han deslizado al suelo las mantas. La impresión del frío sentida por el cuerpo, determina en este caso el carácter del sueño.

Las dolencias son también origen de sueños. El enfermo de asma ó del corazón sueña soñar que muere ahogado; el epiléptico que se cae de grandes alturas; el neurasténico que es devorado por animales feroces ó que le persiguen esqueletos ó seres fantásticos.

Una cosa de todo punto sorprendente es que, según ha podido comprobar el doctor Yooss en muchos sujetos, los criminales no sueñan. Cuanto mayor es el delito cometido por ellos, menos sueñan, lo que prueba cuan exacto es el calificativo de desalmado que les aplican. En efecto, á un hombre privado de espíritu, que se halla cercano á la animalidad, no puede pedírsele que sueñe.

Bolsin mañana.

Interior, 84'97 papel; Nortes, 91'25 dinero; Alicantes, 95'80 dinero.

Noticia de los fallecidos el día 17 de Enero de 1911.

Casados 15	Viudos 5	Solteros 6	Niños 7	Abortos 9	Nacidos	} Varones 20 Hembras 15
Casadas 11	Viudas 11	Solteras 4	Niñas 9			

Sección telegráfica y telefónica

La Gran Peña.—Penslones.—De Melilla.

Madrid, 17 Enero.

La Sociedad La Gran Peña ha reelegido presidente al duque de Tamames y ha acordado construir una casa propia que se edificará, en la Gran Vía, frente a la Sociedad Unión Fénix.

El Consejo Supremo ha fijado el número de pensiones. La orden de San Hermenegildo ha creado 53 grandes cruces, 241 placas y 76 cruces sencillas.

Melilla.—Aumenta la violencia del temporal. Un bote de la Compañía de mar Ilevó la correspondencia al vapor *Sister* después de correr grandes peligros. El *Sagunto* tuvo que marchar a Málaga sin poder embarcar el pasaje. Ha vuelto a establecerse la censura militar.

El general Aznar, antes de marchar, dijo que el contingente de esta guarnición lo darán diversas regiones, estableciendo depósitos y reservas de reclutas en Málaga, Almería y otros puntos de la costa. Cuando los soldados cumplan se les facilitará zonas agrícolas en Gelaya y Quebdana. Se ocupará el ministro de que venga el mayor número posible de oficiales de todas armas recién salidos de las academias. Se implanará el traje kalmi y el casco salaco del mismo modelo de Ceuta. Se creará una remonta para tener aclimatados al país a los caballos. Se organizará un Banco agrícola para proporcionar simientes a los moros.

Las huelgas de Portugal.

Lisboa.—Las huelgas de gasistas y metalúrgicos siguen en el mismo estado. Una Comisión de huelguistas visitó al ministro sin tomar acuerdo. En la Compañía del gas trabajan obreros traídos de provincias. Han sido detenidos varios huelguistas por intentar causar averías en las cañerías.

Redacción de un proyecto.—De Hacienda.

Ha sido encomendado a los señores Zancada, Argente y Morote la redacción del proyecto de ley de Asociaciones. Ya han celebrado la primera reunión.

Asegúrase que si los rendimientos de los impuestos del presente año se elevan a proporción por su importancia, singularmente en la contribución territorial, por aplicación de registros fiscales y otras medidas que se adoptarán, el señor Cobián propondrá para 1912 la rebaja del tipo del gravamen de la mencionada contribución de inmuebles, cultivo y ganadería.

El misterio del Tajo.

Toledo.—Supónese que el cadáver de Torrijos es el de la muchacha que trabajaba en la fábrica de armas. La madrastra falleció hace pocos días. Dicese que debió matar a su hijastra arrojándola al Tajo. Gozaba de pocas simpatías. La madre de la víctima apodábase *La gallega* y fué muerta hace años por su amante con una aguja de guarnicionero.

Sesión borrascosa.—Los temporales.

Bilbao.—En la sesión extraordinaria celebrada por la Junta municipal para discutir los presupuestos, se ha suscitado un violentísimo incidente entre el socialista Perrezagua y el bizcaitarra Sofó. Usaron ambos frases gordas y agredieron en medio de un colosal escándalo. La confusión fué enorme en el salón de sesiones y temióse que se generalizaran las agresiones entre republicanos, socialistas, nacionalistas y carlistas. El alcalde levantó la sesión.

Castellón.—En la playa reina furioso temporal. En el puerto refugiáronse 50 barcos de pesca de las matriculas de los pueblos comprendidos entre Tarragona y Castellón. Varios barcos han sufrido averías.

En el Maestrazgo llega la nieve a tres metros de altura. El correo de Vinaroz a Alcañiz ha suspendido el servicio.

Soria.—Aun no circulan los trenes de Pamplona. Ha mejorado algo el tiempo. Va desapareciendo la nieve. En la ciudad reina un frío glacial marcando el termómetro a

co bajo cero. Han llegado por la línea de Valencia y Barcelona los correos de Madrid. Hoy se espera que lleguen por el tren directo.

Identificación.

Madrid, 18 Enero (2^{da} madrugada).

Torrijos.—Llegó el padre de la muchacha Ana Serrano que desapareció de Toledo y creíase hallada en el Tajo.

El padre la identificó por los trozos de vestido que guarda el Juzgado.

Por avería en la línea no hemos podido celebrar la conferencia telefónica de las diez de la mañana, con nuestro corresponsal en Madrid.

EXTRANJERO.

(Servicio de la Agencia Havas)

Tranquilidad en Portugal.

Lisboa, 17 (9⁵⁰).

La tranquilidad es absoluta en todo Portugal. Las pesquisas hechas por las autoridades para detener á los autores del asalto á las Redacciones de los periódicos monárquicos no han dado resultados.

Del atentado en la Cámara francesa.

Paris, 17 (19¹⁰).

El director de Beneficencia, M. Mir man, tiene el muslo atravesado enteramente por la bala, que era blindada, la cual le produjo también una contusión en la pierna izquierda.

El autor del atentado, Gizoline, ha respondido al interrogatorio del juez con frases incoherentes ó injuriosas. Por último, manifestó que había tirado en dirección á los miembros del Gobierno.

En 1908 fué Gizoline depuesto de su cargo de escribano por sus amenazas de muerte al cónsul de Francia en San Sebastián.

Ley aprobada.—Agitación en Marruecos.

Paris, 17 (25⁵).

El Senado ha aprobado por 157 votos contra 122 la ley regulando el número de establecimientos de bebidas.

Le Petit Temps publica un despacho de Tánger diciendo que la agitación aumenta en la parte Sud del Imperio, debido á que el caid de Aulfons hizo matar á uno de sus subalternos y á dos indígenas, uno de los cuales era protegido extranjero.

Se han reproducido las colisiones. De Fez se ha enviado una columna de 400 hombres para obligar á los rebeldes á someterse al caid.

Marineros en peligro.—Nuevo presidente.

Kiel.—La tripulación del submarino 213 ha sido salvada excepto cuatro marineros que se encuentran en la torrecilla del buque. Para salvar á éstos será preciso poner á flote el submarino.

Buenos Aires.—Habiendo dimitido el presidente y el vicepresidente de la República del Paraguay, el ministro de la Guerra se ha encargado de formar nuevo Gabinete.

Actos de sabotage.—Huelga solucionada.

Paris, 18 (0⁵⁰).

Epernay.—Violentas manifestaciones tuvieron lugar ayer en Damery. Los obreros agrícolas saquearon una fábrica de champaña, rompiendo 70,000 botellas llenas de dicho líquido, destrozando los toneles y destruyendo la maquinaria. Un camión que contenía 2,500 botellas de champaña destinados á Epernay fué arrojado al río.

La gendarmería ha adoptado severas medidas.

Se han practicado numerosas detenciones.

Liege.—Los numerosos huelguistas de Oessin (Liege) votaron la vuelta al trabajo.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancs, 3 bis, bajo.